
 

 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)        15. Dezember 2022 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 21.12.2022 
Antrag der Fraktion MitBürger & Die PARTEI zur Erstellung einer Potenzialanalyse zur 
Nutzung von Abwärme von Rechenzentren 
Vorlagen-Nummer: VII/2022/04991 
TOP: 9.4 
 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
 
Die Verwaltung verweist den Antrag in den Ausschuss für Planungsangelegenheiten. 
 
Begründung: 
 
Der Antrag zielt auf die Beauftragung zur Erstellung einer Potenzialanalyse zur Nutzung von 
Abwärme von Rechenzentren ab. Für die Erstellung einer solchen Analyse wird es fachlich 
notwendig sein, externen Sachverstand zu binden, wodurch finanzielle Mittel aufgewendet 
werden müssen. Die Stadt befindet sich im Stadium der Haushaltskonsolidierung. 
Insbesondere ist die Stadt verpflichtet, gemäß § 100 Abs. 5 KVG LSA die Zahlungsfähigkeit 
ohne Überschreitung der Genehmigungsgrenze nach § 110 Abs. 2 KVG LSA 
wiederherzustellen. Die Übernahme neuer freiwilliger Leistungen im Stadium der 
Haushaltskonsolidierung ist nicht zulässig. 
 
Der Beschlusspunkt zu Ziffer 1.c. ist in sich nicht verständlich, da der restliche 
Beschlussvorschlag nebst Begründung von der Erstellung einer Analyse hinsichtlich der im 
Stadtgebiet bestehenden Rechenzentren ausgeht und dieser Punkt stattdessen von 
geeigneten Standorten spricht und damit suggeriert, die Stadt solle beauftragt werden, neue 
Rechenzentren im Stadtgebiet mit dem Ziel der Nutzung von Abwärme an geeigneten 
Standorten erst noch zu errichten. 
 
Eine Prüfung, ob für die Erstellung der Potenzialanalyse Fördermittel über das 
Bundesprogramm für effiziente Wärmenetze (BEW) beantragt werden können, wird die Stadt 
vornehmen und hierüber berichten. 
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
 


